

SORTIE

# Un Grand Prix de chiens d'attelage ce week-end

**SAINTE-MAURE.** Le plus grand concours français d'attelage canin a lieu ce week-end dans l'Aube. Une passion originale à découvrir.

**C'**est un passe-temps confidentiel en France : l'attelage canin rassemble seulement 250 passionnés. Un grand nombre d'entre eux sera ce week-end à Sainte-Maure pour le Grand Prix de la discipline sportive. Pour la première fois, la clôture du championnat de France a lieu en Champagne-Ardenne, région où seuls trois clubs (sur 36 clubs canins) la pratiquent.

Les épreuves se dérouleront donc à Sainte-Maure, où l'Avenir canin des Lys a géré l'organisation. « Le samedi matin sera consacré aux épreuves de régularité - parcours en milieu naturel -, puis le samedi après-midi et le dimanche matin aux concours d'obstacles », présente Pascal Lejeune, le président de l'association canine de Champagne-Ardenne, lui-même habitant de la commune.

Pour le clou du spectacle, « le show », rendez-vous dimanche après-midi : les trente participants du Grand Prix, sélectionnés au cours de l'année et venus de toute la France, défilent en costume d'époque pour présenter l'attelage

canin sous sa forme historique. « Après la Guerre de 14, il n'y avait plus de chevaux, et de nombreuses professions comme les laitiers, les chiffonniers, les vigneronniers ont utilisé les chiens dans leur travail, notamment pour les livraisons », détaille Isabelle Sarazin, membre du comité d'organisation du week-end. Un moment où les participants seront plus détendus, et l'occasion de découvrir cette ancienne activité économique grâce à une belle mise en scène des participants : les charrettes tractées par les chiens seront en effet garnies de produits d'époque, bidons de lait ou produits d'épicerie.

Les trois membres de l'Avenir canin des Lys de Sainte-Maure espèrent monter sur le podium, même si le but est avant tout « de faire connaître la discipline », reconnaît Denis Sarazin, l'un des sélectionnés.

■ **LUCIE TANNEAU**

Grand Prix de France d'attelage canin, samedi 27 de 8 h à 19 h, et dimanche 28 août de 7 h 30 à 17 h au lycée privé de Sainte-Maure. Défilé du dimanche d'harmonie dimanche à partir de 14 h 30. Entrée libre.



Lors du défilé d'harmonie, les trente sélectionnés du Grand Prix, costumés, tractent grâce à leur chiens des charrettes décorées d'objets de bûcheron, postier, vendeur ambulancier, comme à l'époque où les chiens étaient vraiment utilisés pour ces tâches. Photos Jérôme BRULEY

## 3 QUESTIONS À...



**OPHÉLIE AZIÈRE**  
MEMBRE DU  
CLUB CANIN DE  
SAINTE-MAURE

### « C'est une discipline respectueuse du chien »

Comment vous êtes-vous intéressée à l'attelage canin ?

J'ai toujours aimé les chiens, on en avait chez mes parents, toujours des assez gros, c'est une passion. Puis je

mé suis inscrite dans un club avec ma chienne, Elyte, un berger allemand. On a commencé par l'agility, mais elle n'aimait pas trop. J'ai ensuite découvert l'attelage au club de Sainte-Maure et ça m'a plu, et à elle aussi : il faut la voir, excitée, quand on se prépare !

Qu'est-ce qui vous plaît dans cette discipline ?

C'est une discipline très conviviale, où l'on se connaît tous, on se retrouve donc presque entre amis sur chaque concours. C'est aussi beaucoup plus respectueux du chien : il n'a pas de pression, on ne

le commande qu'à la voix, et les charges ne sont pas traumatisantes. Mon vétérinaire me l'a même conseillé pour Elyte qui souffre de dysplasie (asymétrie de la hanche, NDLR).

Vous participez au Grand Prix de France ce week-end, quel métier représenteriez-vous lors du défilé d'harmonie ?

Je serai en caïfa : c'était un vendeur ambulancier qui passait dans les villages avec son chien pour vendre du café et des petits produits d'épicerie. J'ai fait les vide-greniers pour garnir mon attelage de ces boîtes en fer anciennes.